

Aporte determinante del ALBA a obra hidráulica en nororiente cubano



Por: Roberto Morejón

El ALBA, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, impulsó en sus países miembros iniciativas de carácter económico y social valiosas, como en Cuba, donde en su región oriental se alza majestuosa una estratégica obra hidráulica.

El ALBA es un esfuerzo necesario fundado por los líderes históricos de Cuba, Fidel Castro, y de Venezuela, Hugo Chávez, quienes concibieron que afloraran como puntales la unidad, concertación y solidaridad.

Si bien se ha escrito más de las experiencias compartidas en materia de salud y educación, el ALBA también enfatizó en objetivos económicos.

Es el caso de la planta Potabilizadora Aguas del Duaba inaugurada en enero último en el municipio de Baracoa, en la oriental provincia cubana de Guantánamo.

La estructura permitió la conclusión del Acueducto por gravedad de Baracoa, una añeja aspiración de los habitantes de la villa primada de Cuba, fundada por el explorador español Diego Velázquez en mil 511.

La obra tiene capacidad para proveer a más de treinta mil habitantes gracias a la filtración de 104 litros por segundo y elimina microorganismos resistentes al cloro y partículas en suspensión susceptibles de obstruir las redes domésticas.

La instalación se inició en 2008 como resultado de la colaboración de Venezuela y de los fondos de la Alianza Bolivariana para los pueblos de Nuestra América, de donde se aportó más de un millón de dólares.

Con más de 27 kilómetros de redes, el Acueducto por gravedad del río Duaba, en Baracoa, agregó un refinador del líquido unido a un tanque elevado que garantizó el suministro permanente en horarios de mayor demanda.

Como parte del complejo hidráulico también se ejecutará en una segunda etapa la reparación del sistema de abasto en el interior de las viviendas.

Calificada como la obra del siglo en Baracoa, la planta potabilizadora del acueducto de Baracoa alcanzará en el futuro los 45 mil beneficiados. Para los habitantes de la ciudad de Baracoa y de todo el municipio del mismo nombre contar con la moderna unidad potabilizadora constituye un aliciente en medio de las tareas para recobrase de las afectaciones provocadas por dos huracanes en 2016 y 2017.

La obra hidráulica en el nororiente de Cuba pone de relieve los alcances de un bloque de integración empeñado en ganar unidad para enfrentar los desafíos económicos y sociales de nuestros pueblos.

El presidente cubano, Raúl Castro, quien asistió en Caracas a la decimoquinta Cumbre del ALBA, ha insistido en que lo que parece imposible se puede lograr si se actúa con firmeza y se alcanza la integración frente a los grandes bloques conformados en el escenario económico internacional.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/156732-aporte-determinante-del-alba-a-obra-hidraulica-en-nororiente-cubano>



Radio Habana Cuba